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上週末，教會在長老家舉辦了一場歡送會，場面十分溫馨感人，乃是又一位姊妹要回國了，在九

個月說短不短、說長亦不算長的相聚中，大家均依依不捨；但牧師說有聚就有散，這就是我們的個

人、家庭、地區乃至世界福音化的迴圈過程。這位姊妹的回顧感言，使我不禁想起一年多前自己剛

來生命堂時的情景。 
 

當時由於先生學習的緣故，我們舉家橫跨美國，從西岸到東岸，來到了陌生的華府地區。常聽人

說美國是一個在輪子上的國家，我的感受尤其深刻，在記憶中幾乎每兩年便搬一次家，但都算短距

離的。這一次的長途跋涉，真的感受到了美國的地大物博。每次一搬完家安定之後，就會找附近的

教會，對一個基督徒來說，這才算是真正地安定下來的意思。在北維州的華人不算少，但卻頗為分

散，尤其在費郡更是韓國人、越南人的天下，此可由很多超市、餐廳得知。一次在韓國超市購物之

餘，順手便拿了一份《美利堅新聞》，內心很是高興，也覺親切，回家後就立刻翻閱了起來。「華

府基督生命堂」便印入眼簾了！翌日拿著報紙就找了去，是在一所小學內，原本我還以為找錯了，

剛好在門口遇到一位弟兄，很熱情的幫我指路停車。進去之後，就有一位姊妹滿面春光地迎了過來，

親熱地領著我進入了聚會場所，從短暫談話中知道她就是長老娘。然後就拿著聖經和讚美詩以及當

周的週報入座。一看此教會也才剛成立不久，但當聽完帶著些許韓國口音的中文講道之際，我早已

是熱淚盈眶了！當輪到新來賓自我介紹時，我只說了句：「我找到家了！」一個才成立兩年的教會，

講道的內容竟是如此生動、感人，而且還與我們的日常生活如此息息相關，把整本聖經上的內容都

講活了，即使不是基督徒也受益匪淺，何況是我這個老基督徒？不過很慚愧，聽了牧師的話才覺得

以前的教會生活只是一種形式、是宗教，而非福音！而且他是個韓國人，為了福音，他把自己完全

當作活祭獻上，用中文來向華人傳道，真是難得！以前也去過不少華人教會，每次禮拜過後，很快

就忘了牧師的講道，我想原因之一大概是他們沒有把聖經「吃透」、沒有聖靈的感動吧！每次只是

某段經節的斷章取義而已，但牧師卻于一篇講章裏把整本聖經連貫了起來，真是感到如同阿爸天父

在透過他與我們講話，很親切、很生動，講到高潮時他還會手舞足蹈、比畫一番；另一原因是在他

們講的內容很死板，僅就事論事，有些內容真的很難理解，兩千多年前的人與事對我們來說實在陌

生；而牧師卻能把聖經的事件與我們生活上的瑣事聯繫起來，可以讓人哭、讓人笑，而且每次講完

都留下禱告題目，讓我們在一周裏、在自己的生活中去印證、去尋找答案。我是福音報的第一位受

益者，現在上網全世界每個角落都可以看到，也可以聽到牧師的講道。然後有週二、週三的門徒訓

練，周日的禱告會以及週五的小組團契。我因帶著三個孩子之故只能參加週五的小組團契，但已經

感受到兄弟姊妹們彼此關心、互相幫忙的情誼，這種肢體間合適的聯絡真的很重要，我們都有軟弱

無助的時候，尤其在異國他鄉，能與一群志同道合、共同走天路的朋友一起，真的是在主裏才享受

得到的福氣！ 
 

時光飛逝，不知不覺中已與弟兄姊妹們相處了一年有餘，我真的離不開我們的阿爸父，也離不開

弟兄姊妹，和這麼有生命的「基督生命堂」，而且在這一年裏我也見證了我們馬里蘭分堂的開設、

周年慶、長老與執事的按立，以及新的肢體的加入受洗禮…等。總之，在主裏面，每一天都是新的、
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都有新的驚喜，我一分一秒也離不開祂！我真的很感恩，感謝天父在創世以前便揀選了我、在我還

不認識祂時就找著了我，而且在合適的時機為我安排了這麼一個貼心的家，我真愛我的家！ 
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